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29岁的段迎春今年是第一次参
会。这个年轻的姑娘坦言，作为政协
会议上的新面孔压力不小。“自己对
工作范围内的事比较了解，涉及到
参政议政，各方面深层次的信息还
需要多学习了解。”段迎春说。

工作5年多来，她一直在济宁市经
信委工作。平时，她主要负责企业数据
调度、经济形势分析、预测、调研等方
面的工作。

段迎春说，日常生活中她最为关
注的就是民生话题，尤其是基层民众
的声音。“我家是农村的，从小在农
村长大，切身感触着基层民众生活
中的酸甜苦辣。”这次提案，她非常
重视，希望能多为老百姓发声，为他
们排忧解难。

段迎春草拟的一个提案是《关
于加强乡镇农村事故易发路段管理
工作的建议》。她家住柳行办事处，
平常回家往返城镇比较多。“老327
国道杨柳国际新城附近通往小区的
一些路口被路障堵死，居民出行非
常不方便。”她说，因为一些路口易
发交通事故而被封堵，但不少行人
强行穿越，同样不安全。她感觉封堵
解决不了根本问题，建议在事故易
发路口设置交通标线、交通信号灯、

交通标志标识，实现对道路更好地管
理。

段迎春表示，第一次参加政协会
议，自己非常珍惜，一方面可以为民发
声，此外还能了解各个领域的信息，

“对自己认识问题的层次肯定有帮助，
以后在自己的工作中会多思考，更好
地了解企业的需求，力所能及地服务
好企业。”
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“既是学习，又是责任。”作为两会
上鲜有的年轻面孔，第一次来参加两
会，刘晓抱着学习的态度，但也感受到
了肩上沉甸甸的责任。

虽然是第一次参加两会，但刘晓
非常重视。“不论是从全国还是地方，
两会上的年轻面孔都越来越多，作为
85后，我们需要的是学习，但我们也可
以用年轻人的视角和思维方式去丰富
提案的内容，为两会增添活力。”

1988年出生的刘晓目前是孟子研
究院的一名年轻研究员。研究生研究
方向为儒学研究的他，很庆幸自己毕
业后能做和专业相关的工作。在这次
两会上，刘晓带来的提案依旧与儒家
文化有关。

“济宁作为儒家文化的发源地，有
条件也有责任将儒家文化更好地传承
和发展下去。”在孟子研究院孟子书院
工作的一年半里，刘晓参与了多次传
统文化普及活动。让刘晓感触最深的
就是传统文化要融入到日常生活中才
会得到更好的传承和发展。

“‘孟子大讲坛’‘青少年国学经典
诵读’‘孟母大讲堂’都是书院定期举
办的活动，市民通过参与了解传统文
化的知识和礼仪，再把他们运用到日
常生活中。”刘晓称，通过参与互动，市

民可以感受到邹鲁文化和孟子主张就
在我们身边。

“传统文化的传承和普及接地气
才能在民间生根发芽，有了民间的肥
沃土壤，才能根深叶茂。”让刘晓兴奋
的是，在上午的报告中，他看到了关于
要把济宁建设成为弘扬传统文化示范
区的内容。“有了政府支持和好的社会
环境，我们加油干的尽头就更足了。”
刘晓说。
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